Año XXX Santa Isabel 18 de JUNIO de 1933 Núm. 770

LA GUINEA ESPANOLA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA
PUBLICADA CON APROBACIÓN ECLESIASTCA POR LOS MISIONEROS

HIJOS DEL INMACULADO CORAZON DE MARIA

Precios: Colonia 15 ptas. Fuera de la Colonia 18 ptas. y certificada, 25 ptas. al año Se admiten anun los según tarifa que facilitamos al que lo solicite.

SUMARIO. Portada, nuestro grabado—Santoral y Santo Evangelio—Sinceridad, sencillez, generosidad—Las Peregrinaciones del año santo—El mundo necesita más quinina—Cómo deben tratarse las heridas de los érboles—España tiene muy cercade 29, millones de habitantes—Noticias—Noticias de la Colonia; de S. Carlos—Radios de prensa.



NUESTRO GRABADO

Ahí tenemos en nuestro graba o un tipo de casa confortable en el continente, que se hallaba en vigor hace bastantes años atrás: se hallaban cerca de los fíos que eran verdaderas venas de riqueza sobre todo en caucho. Hoy esos tipos han quedado relegados al olvido y se van construyendo en centro de población casas más consistentes y más confortables.

ation of the contraction of the

INDICADOR RELIGIOSO

SANTORAL

Junio

- 19 L. ss. Gervasio, Protasio, Gaudencio y Bonifacio, mrs.
- 20 M. ss. Silverio, Pabio, y Ciriaco, mrs. y Florentina vg.
- 21 M. Ss. Luis Gonzaga, Eusebio y Terencio, mrs.
- 22 J. ss. Acacio, Heliades y Albano mrs. y Paulino, ob.
- 23 La fiesta de Sdo. C. de Jesús. ss. Juan y Félix, mas
- 24 S. S. Juan Bautista, ss. Fausto, Fermín y Longinos, mrs.
- 25 D. † Ss. Próspero y Máximo obs. y Guilermo, ab.

EVANGELIO

S. Lucas Cap. XIV.—"En aquel tiempo: Propuso Jesús a los fariseos esta parábola: Un hombre dió un gran banquete e invitó a muchos. A la hora del banquete mandó a su criado que dijera a los invitados que viniesen, porque estaba todo dispuesto. Pero todos empezaron de la misma manera a excusarse. El primero le dijo: He comprado una granja y necesito ir a verla; os ruego que me dispenséis. El segundo dijo: He comprado cinco yuntas de bueyes y voy a probarlas; os ruego que me dispenséis. Y otro dijo: Me he casado y no puedo ir. De regreso el criado se lo contó a su señor. Entonces, enojado, el padre de familia dijo a su criado: Sal pronto a las plazas y calles de la ciudad, y trae acá a los pobres, débiles, ciegos y cojos. Y dijo el criado: Señor he hecho lo que me has mandado y aún queda sitio. Y su amo le replicó: Sal a los caminos y setos y obliga a entrar a los que encuentres, para que se llene mi casa. Porque os lo aseguro, ninguno de los que habrá sido invitado tomará asiento en mi convite"



Sinceridad, sencillez, generosidad

La A. C. J. F. (Asociación Católica de Juventud Francesa) acaba de celebrar un Congreso en Lyon. La Juventud Católica Francesa recoge ahora el fruto de muchos años de trabajo y, en el desconcierto ideológico internacional, sabe enfrentarse con un problema tan vidrioso como el de la paz y poner una nota de buen sentido que contrasta con la turbulencia de las pasiones desatadas He aquí un estudio sereno del problema.

Hace constar que las condiciones de existencia del mundo moderno han provocado, en todos los aspectos, un desarrollo considerable de relaciones entre los diversos pueblos y que, por tanto, es necesaria una organización internacional que regule, según los dictados de la justicia y caridad, esas relaciones, para que no sean ocasión de nuevos conflictos, sino, por el contrario, fundamento de una colaboración, como la pide la ley de la caridad universal, que Jesucristo ha traído a los hombres.

Los males actuales—dice el texto de las deliberaciones—, que tan profundamente afectan a todos los pueblos, no podrán remediarse sin que se unan los pueblos todos en un común deseo de paz, «aún a costa de duros sacrificios, a fin de conseguir su propia salvación y la de la humanidad».

Recuerda después las gravísimas palabras de Pío XI en la Encíclica «Charitate Christi compulsi», según las cuales, ni «los tratados de paz, ni las convenciones más solemnes, ni las reuniones y conferencias internacionales, ni los mismos esfuerzos nobles y sinceros de los hombres de Estado bastarán a crear una atmósfera de paz durable, si no comienzan por reconocer los derechos sagrados de la ley natural y divina».

Sagazmente advierten que fuera de la acción política y de las soluciones prácticas que puedan darse al problema de la paz—sobre cuyo valor no quieren opinar—queda un extenso campo de aplicaciones continuas en la práctica de la vida económica y aun política, para cuya orientación es necesario el estudio de las realidades internacionales, que los jóvenes deberán conocer, a fin de adquirir frente a ellas una formación profundamente cristiana, en sus juicios.

Las conclusiones de la A. C. J. F. han llegado al ambiente católico francés, contribuyendo a esclarecerlo con la autoridad de este importante sector de la Acción Católica. Porque la Juventud Francesa pesa en la opinión nacional, como lo demuestra una reciente polémica amistosa que liegó a la gran Prensa. Este Congreso había reunido para sus sesiones un número bien significativo: diez mil congresistas.

No es nuestro propósito dar cuenta detallada de las conclusiones del Congreso. Nos basta con señalar su orientación acertada, al estudiar los problemas más candentes en la vida nacional. El secreto está en que la Juventud Francesa—como nota León Merklen—ha sabido llevar a sus organizaciones tres cualidades; sinceridad, sencillez y generosidad.

La sincerida i les ha puesto en contacto con el mundo real; la sencillez les ha dado fuerzas para presentar la verdad, tal como ellos la han visto, lejos de todas esas fórmulas diplomáticas, que encierran el equívoco en las palabras aparentemente más claras; y la generosidad les mueve a aceptar los sacrificios necesarios para que esa verdad brille en el pensamiento colectivo, en las deliberaciones de las asambleas públicas, en su vida cuotidiana.

Este espíritu les ha colocado a distancia igual del patriotismo exagerado y del pacifismo utópico, les ha movido a aceptar la idea del arbitraje internacional, reconociendo los errores fundamentales de la Sociedad de las Naciones, y ha llenado sus deliberaciones de espíritu positivo, que acepta la verdad donde quiera que esté y trata de vencer el mal a fuerza de bien. ¡Buen ejemplo para todos!

Pero este camino es imposible sin una labor profunda de formación. Recordamos a este propósito unas palabras de Pío XI, en las que aconsejaba a los jóvenes «que organizaran su cerebro, constituyendo lo que él llama gráficamente, el casillero fundamental en el que ha de acomodarse y residir toda la cultura posterior»

La cita tiene un gran sentido psicológico, que merecería su comentario aparte; baste hoy señalar su influencia profunda en el éxito de nuestras obras, cuya actuación depende, casi siempre, de la claridad con que se concibieron y del grado con que las han asimilado sus miembros.

Las peregrinaciones del Año Santo

Incontables son las peregrinaciones que este año han de ir a visitar la Ciudad Eterna. Ya las calles y monumentos de Roma hormiguean con las multitudes de fieles que acuden de todo el nundo a rendir el homenaje de su fe y devoción al Vicario de Cristo. Todas las lenguas y todas las razas, desde todos los rincones del globo, se encuentran en la Basílica Vaticana, que es el templo de la Cristiandad. Pero hay algunas de estas peregrinaciones que tienen especial carácter.

Son los hijos del Padre común que vienen de muy lejos: los unos, del paganismo multisecular; los otros, de la herejía; descendientes de generaciones que no han conocido nunca el catolicismo, y de otras que lo habían abandonado. La distancia geográfica hoy es lo de menos. Esos que vienen de China, de Australia, de los Estados Unidos, apenas se molestan más en el viaje que los que vienen de Inglaterra y de Lituania. Pero la otra distancia es enorme.

Hace pocos días recibió el Papa una peregrinación formada, en su mayor parte, por "convertidos." Las efusiones del paternal corazón de Pío XI para con estos hijos que vuelven a la casa paterna han sido realmente conmovedoras; pero con una emoción "histórica", por decirlo así. "La conversión de Inglaterra-les decía el Papa—es uno de los objetivos de este Año Santo." "El Papa os espera con los brazos abiertos"—agregaba. Nos parece, y el número de convertidos aquí presentes lo confirma, que el pueblo inglés siente una especie de nostalgia, una ansia intima de volver a la casa paterna y a la madre Iglesia."

Después les recordaba con profunda emoción, casi llorando, repitiendo con voz trémula las palabras, aquella oración de Jesucristo: "Ut sint unum...", que los frutos del Año Santo lleguen a todos. "Volved a vuestro país, con este encargo y llevadles la bendición del Padre común."

En efecto, estos peregrinos y otros que van llegando, "predican en Inglaterra el Año Santo, como año de conversión". No es menos notable la "peregrinación de obreros parados", debida a la iniciativa del semanario católico de Londres "The Universe". Se comprende que se les pagan todos los gastos de

via e y estancia de tres días en Roma; pero los obreros seleccionados han de ser católicos.

Han llegado a la redacción de "The Universe" para este fin casi dos mil libras de Gales, de Escocia, Irlanda, Italia, Bélgica, Holanda, España, India, Egipto y hasta de las islas lejanas del Pacífico se han recibido donativos para esta clase de peregrinos. Comisiones v grupos se han formado en toda la Gran Bretaña, para hacer la colecta; han contribuído personalmente algunos Obispos y hasta otros obreros parados han enviado su pequeña contribución para favorecer a sus compañeros sin trabajo. Se calcula ya en ciento cincuenta y tantos hombres los que se pueden enviar a Roma; pero dada la simpatía que esta peregrinación ha despertado, habrán de ser muchos más. Y es muy posible que no sea la única. Irá al frente de ella, como director espiritual, el conocido escritor padre Martindale S. J.

Por poco que se piense, a nadie se le escapa el significado de estos obreros parados, conducidos por sus hermanos "mayores" a la iglesia del Obispo de Roma. La crisis económica conmueve el mundo, pero ya se ha dicho mil veces que más que crisis económica es crisis moral. En efecto, el problema que el mundo tiene que resolver es el de distribuir más equitativamente las riquezas. A la vista está que no es cuestión de producir más, sino de "distribuir bien"; y esto, más que problema de técnica es problema de "conciencia". Ahora bien, esta "cruzada de ejemplos y oraciones", la voz de Pontífice, que resonará en esta ocasión con acento nuevo para esta sociedad materializada por el ansia del dinero; los mil detalles y epipsodios de la colecta, y la "inspiración" que tales ejemplos producen, todo ello da una importancia particular a esta peregrinación de obreros ingleses que sucederá a la de "convertidos".

Ya leemos en algún periódico católico la idea de organizar peregrinaciones semejantes en otros países. Nada tendría de extraño que la simpática iniciativa de nuestro colega londinense "The Universe" encontrase imitadores. Pero veamos otro género de peregrinos.

Son los que vienen de las sombras seculares del paganismo asiático. El Papa les ha prometido a los católicos de China que este año se consagrarán nuevos obispos indígenas. A su vez, nombrará algunos especiales para acompañarlos.

Además asistirán en Roma a la consagración de sus nuevos obispos. Con esto, el deseo y la decisión de venir a Roma se ha extendido hasta a las misiones remotas. Será la primera vez que se vea en Roma la "Juventud Católica" de China, y con los jóvenes, algunos católicos de las misiones que ayer eran completamente paganos. Después vendrán también del Japón y de otras misiones; de América y de Africa, gentes "de color".

Nunca, como este año, se renovará el milagro de Pentecostés. Católicos de las naciones europeas y americanas van y vienen ya en grandes agrupaciones: pero estos otros católicos dan al Jubileo del Año Santo un carácter ecuménico, en el cual resplandece, como nunca, la misión divina de la Iglesia: ser madre y maestra de las gentes, sin diferencia de color y de lengua, de raza y de cultura.

La mayoría de nuestros lectores no pueden tener idea, por no haberlo visto, de esta fraternidad humana, en su sentido más amplio, que se revela en las heterogéneas muchedumbres de peregrinos que ahora pululan por las calles de Roma. La Iglesia ha hecho ese milagro y seguirá haciéndolo en el curso de la Historia. Cada una de estas peregrinaciones tiene un significado especial; todas juntas significan la universalidad maravillosa de la Iglesia Católica, y constituyen la demostración, tangible y visible para todos, de su divina misión en el mundo.

Manuel Graña.

これにはなっているとのできる。 ファントははいいかにないない

El Mundo necesita más Quinina

Escasa producción y altos precios

En la actualidad, se produce muy poca quinina en el mando, y los precios de este imponderable artículo contra la malaria son tan altos, que la mayor parte de los enfermos de ella no pueden permitirse el lujo de adquirirla. A esa consecuencia han llegado los estudios hechos por la sección de Sanidad de la Sociedad de Naciones, que se viene ocupando de la extensión que va tomando la malaria en el mundo entero y de los medios para combartirla.

La producción mundial de corteza de quinina, respectivamente quinina, es mantenida por los productos, que, por común acuerdo, han formado un monopolio mundial, a un nivel muy bajo, para evitar así una baja de los precios, y este estado de cosas ha traído por consecuencia el que la oferta de quinina sea mucho más baja que la demanda de ese artículo, y el que muchos países no puedan pagar los precios que por ella se piden. Por tales, causas, la Sociedad de Naciones experimenta con un artículo en sustitución de la quinina, la llamada «totaquina».

Dos millones de personas mueren todos los años a consecuencia de la malaria, y entre las víctimas de esta enfermedad, hay muchas que podrían haber sido salvadas con la quinina. Sólo en la India, se han registrado en los últimos cuatro años 1.184.948 defunciones a consecuencia de la malaria. Según cálculos hechos por la mencionada sección de Sanidad de la Sociedad de las Naciones, se necesitan 1.387.411 kilogramos de quinina para combartir la malaria, mientras que la producción de este artículo no llega ni siquiera a la mitad.

Los estudios realizados por la Sociedad de las Naciones se extienden a 65 distintos países. Se calcula el número de enfermos de malaria en el mundo entero, en mil millones, y de éstos, sólo 19 millones son tratados debidamente contra la enfermedad. Solamente en la India hay 100 millones de enfermos de malaria—número calculado muy cuidadosamente—, y de ellos, solamente ocho o nueve millones pueden tener el tratamiento médico que la enfermedad requiere. Entre los enfermos se reparten por cabeza y por año, apenas dos gramos de quinina, cantidad que ni aproximadamente es suficiente para combatir la enfermedad.

En los Estados Unidos, dondo hay más de un millón de enfermos de malaria, se consumen anualmente nada más que 20.000 kilogramos de quinina, porque la mayoría de los enfermos no pueden pagar el precio que se pide por la quinina, de 75 dólares por kilogramo. En países pobres, la proporción es, naturalmente, mucho más desventajosa. De los diez millones de habitantes del Congo belga, sólo 8.000 reciben tratamiento contra la malaria. Casi el 100 por 100 de los niños están atacados de esa enfermedad, y mientras que en el país se necesitarían, cuando menos, 100.000 kilogramos, sólo se dispone de unos cuantos kilogramos. Colombia podría necesitar 70.000 kilogramos de quinina por año, y, sin embargo, no consume ni una insignificante parte de esa cantidad. Méjico calcula sus necesidades de quinina en 500 kilogramos, pero los expertos de la Sociedad de Naciones dicen que a lo menos necesitaría 9.000 kilogramos para poder combatir debidamente la enfermedad.

(De «La Vanguardia».)

たるとはなることでは、ころとの方がないはいかとうたいままり

Cómo deben tratarse las heridas de los árboles.

Cualquier herida ocasionada a un árbol constituye un peligro a su vitalidad; representa en todos los casos una puerta abierta a los numerosos organismos destructores que pueden invadirlos.

Un medio eficaz de promover la cicatrización de las heridas y de lograr la conservación de la madera que aquellas dejan al descubierto consiste en untar las heridas, tan pronto como han sido producidas, con una disolución de bicromato de cobre, la que se prepara mezclando una solución caliente de bicromato de potasio o de sodio al 6 por 100 con otra de sulfato de cobre en igual dosis. Las substancias albuminoideas de las células descubiertas, coaguladas o inmovilizadas por los bicromatos, aumentan la acción preservadora del cobre.

Operados los árboles en la forma descrita, después de haber sido sometidos al mismo, evolucionan normalmente y cicatrizan sus heridas.

Tanto para preparar como para manipular y conservar las soluciones preservadoras deben emplearse recipientes de madera, vidrio o tierra cocida y barnizada; de ningún modo metales. Se aplican las disoluciones con pin-

También es recomendable la siguiente fórmula, fácil de preparar y que deberá aplicarse en caliente, sirviéndose de una brocha:

Pez blanca, 500 gramos; pez negra, 120; cera amarilla, 100; sebo, 60 gramos.



España`tiene muy cerca de 29 millones de habitantes.

Casi 23.000 nacimientos más que defunciones en un trimestre

Nacieron más hombres que mujeres

El Instituto Geográfico Catastral acaba de publicar el Boletín demográfico de España correspondiente al tercer trimestre de 1932. Según sus datos, los nacidos en dicho período de tiempo son 51.707 en las provincias y 10.020 en las capitales. De los nacidos 31.689 son hombres, y 30.038 mujeres. En el mismo tiempo han fallecido 32.116 personas en las provincias y 6.782 en las capitales. El mayor número de estas defunciones (7.231) corresponde a la diarrea y enteritis, y le siguen las producidas por las enfermedades del corazón, hemorragia corebral, tuberculosis y neumonía. Los matrimonios en las provincias llegaron a 12.248 y en las capitales a 3.477. Finalmente, la población calculada para las provincias es de 23.656.300 y para las capitales 5.062.877. El total de los habitantes, de España, asciende, por lo tanto, a 28.719.177

である。またいかんかんかんかんかんこうこうたらしょれば

Noticias

La sexta sesión del Consejo de Administración de la Oficina Internacional de Fabricantes de Chocolate y Cacao se ha celebrado el 27 de marzo último, en Londres, habiendo asistido como representante de España, el Sr. Corominas.

Entre los múltiples asuntos que se trataron destacaban los siguientes:

Modificación de la definición del haba de cacao sana .—Esta debe presentar la característica siguiente:«El interior del haba debe ser de un color comprendido entre el rojo claro (caoba claro) al moreno, según la procedencia, de naturaleza bien seca, bien estirada, que cruja al romperse bajo la presión de los dedos. Debe estar, sin pergaminar y sin gusto de humo.»

Por el contrario, son sus defectos de calidad:«El vicio propio; el enmohecimiento; la infeccion por los insectos; y un color pizarroso o violáceo, no debiendo ser superior en un diez por ciento la proporción total del haba defectuosa.»

Indicación del peso neto sobre los embalaies de las tabletas de chocolate.- Considerando que en ciertos países los chocolates no varían, pero que varía su peso según los precios de las materias primas. Considerando que en otros países el peso del chocolate no varía, pero que su precio se modifica en relación con el precio de las primeras materias. Considerando que esos dos métodos de venta pueden defenderse igualmente. Considerando que ciertos fabricantes venden chocolates de un peso constante, a un precio constante, pero haciendo variar la calidad según el precio de las primeras materias, método de venta no recomendable, el Consejo decide que no ha lugar por su parte a emitir un voto que tienda a lograr que la legislación de cada país exija la indicación del peso neto sobre los embalajes de los chocolates en tabletas, cuando el peso neto de esos chocolates llegue o pase de cierto peso.

La próxima sesión del Consejo tendrá lugar a principios del próximo mes de octubre. — Siguiendo el ejemplo de los finqueros de la región de Foumban, los de la circunscripción de N'Kongsamba han constituído un sindicato exclusivamente de cafeteros, rara una organización de defensa de las enfermedades que atacan sus plantaciones. — El « Diario Oficial » de este territorio del 1 de marzo publicó un decreto autorizando el adelanto de 50.000 francos a cuenta de « primas a la exportación del cafè ».

でためとりしてというというというとうかんかいからしていている。

NOTICIAS DE LA COLONIA

DE SAN CARLOS.

Continuación

Fiesta de la Patrona. Resultó llena y satisfactoria la fiesta de Nuestra Señora de Montserrat el 27 de abril pasado.

La Iglesia era incapaz en la Misa mayor que fué con terno y gran iluminación y cantada por los numerosos niños y jóvenes de de S. Carlos y Batete. En la procesión al final de la Misa tomaron parte todos y fué amenizada por la banda de Batete. Se cerraron oficinas y comercio y hubo la tradicional recepción oficial concurridísima en la Delegación, y fué muy amistosa; siguieron todo el día varios festejos cívicos con orden y gusto del público, alternando siempre en todo los jóvenes músicos de Batete con su interminable y escogido repertorio.

Carreteras. Aquí como en todas partes de la Isla y Continente donde aspiran tener ventajosas vías de comunicación con la capital, todos nos lamentamos cada vez más no sea ya un hecho el paso de la carretera de San Carlos a Santa Isabel. Conforme sigue uno los trabajos que en este sentido se van haciendo en varios trayectos del recorrido, parece se despiertan más los anhelos y curiosidad del público, y es mucho el personal europer e indígena que diariamente pasa de Santa Isabel a San Carlos y viceversa y los más a pie, que se hace durísimo en tiempo de lluvias por los charcos barro, broza y bosque etc. Me refiero principalmente de Basakato del Oeste a S. Carlos que está tan primitivo y reducido el camino, que de no saber bien las andadas fácilmente se pierde uno con vueltas y más vueltas y se alarga la jornada con pena del pobre viajero, que si sale de S. Carlos para la Capital espera salir al campo abierto de Basakato a donde llegan los autos desde Santa Isabel gracias a los pasos particulares de los Sres. Ligero y Casa Pérez de Basakato y Toplapla respectivamente. Muy buena cuenta de estas penalidades se dieron los Señores de la Comisió que pasaron por aquí, Basakato el día 25 de mayo, acompañados del Secretario General interino Sr. Gramunt de regreso de su excursión por tierra y lo más a pie de Santa Isabel a Concepción, Moka, S. Carlos y vuelta a Santa Isabel. Era día de lluvia como los anteriores y así se les hizo más penosa la jornada a los ilustres viajeros, obligados al término de toda diligencia a echar mano del único viejo camión de que aquí disponía D. Tomás Gías en la construcción del trozo de la carretera de Basakato hacia S. Carlos. En dicho camión partió la digna comitiva, todo el equipaje e indígenas de su servicio con las incomodidades que se dejan suponer hasta Santa Isabel.

De Basakato hacia San Carlos hay ya unos dos kilómetros y medio de carretera, interrumpidos por un puente regular que falta comenzar entre los dos kilómetros. Llevan los trabajos D. Tomás Gías y otro señor europeo ayudante, bajo la dirección del Delineante Sr. Romero.

El corresponsal,

RADIOS DE PRENSA

12 Hoy por la mañana continuaron las consultas en Palacio acudiendo primeramenta el Jefe del Gobierno de Cataluña Señor Santaló que llegó a Palacio antes que el Presidente de la República; dicho Sr. aconsejó la constitución de un Gobierno francamente de izquierdas debiendo continuar las actuales Cortes. Hallándose conferenciando con el Presidente llegó el representante de Orga Sr. Gómez Paratcha aconsejando al Gobierno la coalición republicano socialista. El Sr. Ruiz Funes hombre de Acción republicana cree debe formarse nuevo Gobierno a base de las mismas fuerzas políticas del dimisionario: Maura opinó debe formarse Gobierno sin socialistas y sin conservadores, disolviéndose las Cortes cuanto antes; el Sr. Roca propugna un Gobierno de solos socialistas pudiendo ser, y sinó con ellos; el Sr. Iranzo aconseja un Gobierno republicano secialista de oposición; Botella Asensi propugna un Gobierno republicano socialista o en su defecto una concentración republicana con simple intervención de los socialistas.

Por la tarde reanudáronse las consultas; según Osorio Gallardo debe formarse un Gobierno de concentración de izquierdas sosteniendo las actuales Cortes. Sánchez Román descartó la posibilidad de los conservadores republicanos para gobierno; tampoco cree deban continuar los socialistas; Ortega Gaset mostrose partidariode un Gobierno sin socialistas: Sánchez Guerra está enfermo pidiósele consulta y absit. vose de opinar; Marañón cree también débese formar Gobierno republicano; Unamuno tiene el mismo criterio para preparar elecciones sinceras; el representante de los catalanes Hurtado propone un Gobierno de izquierdas entrando en él catalanes del partido Radical; Melquíades Alvarez opinó que las Cortes deben ser disueltas; Alba expuso sin disolver Cortes no podráse hacer obra fecunda; última hora tarde Ministro Socialista Largo Caballero dijo que la crisis se resolvería mañana. El Jefe del Gobierno estuvo en Palacio dando cuenta al presidente de la República de las consultas evacuadas; la opinión general sobre el resultado de la crisis es que el Jefe del Estado vacilará mucho antes de confiar los poderes haciendo cuantas gestiones sean posibles para que todos los grupos parlamentarios estén presentados en el Gobierno que se forme. La opinión unánime es que debe buscarse la entrada en el Gobierno de todas las fracciones importantes de la Cámara

12. Esta mañana, quinta jornada de la crisis, dedicóla Azaña, últimamente encargado de formar Gobierno, a celebrar conferencias con los Jefes de los grupos republicanos. Al mediodía estuvo en Palacio informando al Presidente de las gestiones realizadas quedando en volver. Después trasladose nuevamente al Ministerio de Guerra donde recibió la visita de todos los elementos del Gobierno dimisionario. A última hora quedó constituído Gobierno en la siguiente forma: Presidencia y Guerra, Azaña; Estado, Fernando Rios; Justicia, Albornoz; Gobernación, Casares Quiroga; Hacienda...; Marina, Franchi Roca; Instrucción Pública, Marcelino Domingo; Trabajo, Largo Caballero; Industria y Comercio, nueva creación, Luis Companys Cambios monetarios; Francos, 47,20; libras 39,25; dólares; 9,53; liras 61,17; marcos 2,73; f. suizos 225,87; f. belgas 168,87; e. portugueses 0,35; florines 4.72; pesos argentinos 3.3.

13. Celebró Consejo el nuevo Gobierno; Companys dijo que acababa de llegar procedente de Barcelona donde se le comunicó el nombramiento. Una nota del Conscio dice que examinaron la situación política, social y eco nómica de España. El programa a seguir se expondrá mañana al Presidente del Parlamento. A consecuencia de la aceptación de la cartera por Franchi Roca se ha separado de la minoría federal española. Un exministro radical ha explicado la actuación de su partido durante la crisis diciendo que en todo momento observaron corrección extremada; trátase del principio en virtud del cual los radicales creen que los socialistas por ser partido de clases no pueden coincidir co el sentido puramente republicano. Cuando llamóle Azaña para constituir Gobierno así se hizo constar motivando esto que no se contara con los radicales para el nuevo Gobierno. Todos los nuevos ministros se posesionaron de sus cargos cambiándose los discursos de rigor. Cambios monetarios; francos 42,20; libras 39,75; dólares 9,74; f. suizos 226; belgas 163,87; liras 61,17; marcos 2,74; florines 4,72; e. portugueses 0,35; p. argentinos 3,00.

Badajoz; Un obrero parado que solo poseía cuatro pesetas compró un décimo de lotería al que le correspondió el primer premio. Londres; Macdonal ha ofrecido un banquete a los delegados de la conferencia económica. Macdonal pronunció un discurso poniendo de relieve la utilidad de las relaciones directas con los representantes de Estados; el delegado francés Deladier recordó se deben examinar los poblemas económicos con la atención que requieren los actuales momentos. El delegado norteamericano Hull hizo un estudio de todos los problemas que se examinaron al mismo tiempo. La Srta. Macdonal ofreció un banquete a las damas acompañantes de los delegados.

14. En la sesión de cortes de hoy el Jefe del Gobierno pronunció un discurso conteniendo la declaración ministerial, excitando a todos a que empleen las actividades al servicio de la República. Explicó el trámite de la crisis diciendo que el Gobierno acude al Parlamento deseoso de hacer una obra eminentemente nacional y republicana. Lerroux pronunció su discurso diciendo que Azaña había sacrificado la participación de los radicales en el Gobierno para la permanencia de los socialistas: pide a estos expliquen. el veto puesto a los radicales. Dijo que el Gobierno no tiene su confianza pero sí su respeto. Después habló Gil Robles atacando al Gobierno y censurando la tramitación de la crisis. El Jefe del Estado devolvió al Congreso después de promulgarla la lev de Garantías Constitucionales.

El Ministro de la Gobernación anunció hoy la detención del asesino del ingeniero sevillano Sr. Caravaca. Aludiendo al documento dirigido al país por los diputados conservadores calificó sus afirmaciones, que hácense calumnias, negándolas en absoluto. Dijo que Maura, primer firmante debe, ir al Parlamento a sostener cuanto dicen. El Ministro de Estado conferenció detenidamente con el embajador de Francia. El Ministro de Agricultura presidió la Junta de Reforma Agraria y después asistió a la reunión del comité ejecutivo del partido radical—socialista. Barcelona; Se ha detenido a un súbdito extranjero presunto autor de cuatro asesinatos.

Imprents de los Misioneros